

Pág.: 4 Cm2: 525,1 VPE: \$ 2.887.252 Fecha: 04-02-2025 91.144 Tiraje: 224.906 Medio: Las Últimas Noticias Lectoría: Las Últimas Noticias Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

"El caso Ojeda marcará un hito en la forma de enfrentar el crimen organizado en Chile y América" Título:

Juan Carlos Márquez, abogado de la familia del ex militar venzolano asesinado en Chile

"Nadie había investigado estos casos como ahora se hace", afirma el profesional.

"El caso Ojeda marcará un hito en la forma de enfrentar el crimen organizado en Chile y América"

CAMILA FIGUEROA

uan Carlos ManrÍquez es el abogado que representa a la familia del ex militar venezolano Ronald Ojeda Moreno, que fue secuestrado desde su departamento la madrugada del 21 de febrero pasado, que fue asesinado y cuyo cuerpo, diez días después, fue encontrado a 1,4 metros de profundidad, bajo una densa capa de cemento, en la toma Santa Marta de Maipú.

Según la investigación, a cargo de la Fiscalía Equipo Contra el Crimen Organizado y Homicidios (ECOH), en la muerte de Ojeda participó una organización criminal dedicada a las extorsiones, a los secuestros y a los homicidios en Chile: Los Piratas del Tren de Aragua, con 19 detenidos en

Chile y el extranjero. ¿Ha sido contundente la investigación, abogado?

"Avanza bien, de manera robus-ta. La Fiscalía ECOH, la Policía de Investigaciones (PDI), Cancillería, agencias y gobiernos extranjeros han podido aplicar sus mejores esfuerzos en desarrollar una estrategia investigadora y de cooperación luego del crimen de Oieda. El caso marcará un hito en la forma de enfrentar el crimen organizado en Chile y en América".

¿No le parece mucho un año de investigación?

"Nadie había investigado estos casos como ahora se hace. Hasta ahora lo que se ha ido pidiendo, que está sujeto a secreto, se ha ido logrando más o menos con dedicación y calma. Así hay que seguir en el tiempo que nos queda. La Cancillería, la Unidad de Cooperación In-



Juan Carlos

Familia de

Ronald Ojeda

en su funeral.

ternacional y Extradiciones (UCIEX) de la Fiscalía v la comunidad internacional han tramitado bien y respondido los requerimientos cuando se necesitan'

¿Está conforme con las medidas cautelares?

"Vamos adelante según los antecedentes y debates que se van produciendo, incluso con las extradiciones. Pero aún falta mucho y el tiempo apremia'

¿La familia de Ojeda recibió ayuda del gobierno chileno?

"Del Ministerio Público, en su momento, a través de la Unidad de Víctimas y Testigos, la familia recibió apoyos para el sepelio y arriendos, y algunas gift cards para alimentos desde el gobierno, por breve tiem-

¿Y de Venezuela? "No".

¿Está confirmada la participación de Venezuela en el crimen?

"El Ministerio Público no ha confirmado la intervención de Venezuela en el homicidio, sin perjuicio de que más adelante el estado del asunto pueda cambiar. Siendo muy precisos y rigurosos hay que tener mucho cuidado con ese punto. Lo que ha dicho es que cuenta con un testimonio que refiere de oídas la intervención de una autoridad política de ese país. Una cosa es el crimen por encargo y otra quién lo ejecutó y quién lo encargó. Lo último está en vías de investigación".